
秦邮体育休闲公园开园
本报讯(通讯员 李文哲 记者 殷朝

刚)1日下午，秦邮体育休闲公园正式
对市民开放。市人大常委会副主任薛
晓寒、市政协副主席张拥军出席开园
仪式。

秦邮体育休闲公园位于秦邮实验
小学西南侧，西邻珠光路，南靠即将整

治完成的中大沟，用地近 30亩，由高
邮镇投资400多万元新建。

秦邮体育休闲公园配套设施齐全，
建有1万多平方米的广场、400米长的
环形健康步道、标准篮球场，并设有户
外健身器材等，同时配套了供游人休憩
的长廊及40多个停车位等。

第五届“汪曾祺文学奖”组委会召开会议
本报讯（记者 管玮玮）昨日上午，第五

届“汪曾祺文学奖”组委会召开会议，就本次
评选活动涉及的相关事宜进行商讨和确定。
省作协副主席、书记处书记汪政主持会议，扬
州市文联主席仲衍书、汪曾祺研究会会长陆
建华以及我市领导潘建奇、王薇等出席会议。

今年五月，由省作协和我市共同主办
的第五届“汪曾祺文学奖”评选活动正式启
动。随即我市开展了相关工作，取得了阶段
性成果。组委会上，市委宣传部相关负责人
汇报了前几届“汪曾祺文学奖”评选情况以
及本届文学奖前期筹备等情况；与会的组
委会成员讨论通过了本届文学奖的评选办
法、评奖细则以及评委的构成等。

市委常委、宣传部部长潘建奇在讲话
中指出，从十多年前首届“汪曾祺文学奖”
设立至今，我市已成功举办了四届文学奖
评选活动，不仅较好地展示了高邮文学界
的实力和取得的成果，而且极大地鼓舞了
广大文学爱好者加入到文学创作的大潮之
中，为文化高邮建设作出积极贡献。他表
示，本届“汪曾祺文学奖”评选将严格按照
组委会确定的评选办法和评奖细则进行，
使评选活动更加规范、科学、公平，不断提
高“汪曾祺文学奖”的含金量，进一步扩大

“汪曾祺文学奖”对外的知名度、美誉度和
影响力。
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潘学元主持召开专题会议———

讨论研究明年民生“一号文件”
本报讯（记者 周雷森）昨日，市长潘学元主持

召开专题会议，讨论研究明年民生“一号文件”。市领
导杨文喜、赵广华、刘春林、王永海、李生、傅晓出席
会议。

会上，市政府办公室汇报了明年“一号文件”起
草以及保障和改善基本民生的内容安排情况，与会
市领导和相关部门负责人进行充分讨论，提出了修
改和完善意见。

潘学元要求，扬州民生1号文件中要求我市兴
办的民生实事项目，必须列入我市明年民生“一号文
件”并不折不扣完成；以“保基本”为原则，从解决人
民最关心、最直接、最现实的利益入手，加大财政对
教育、卫生、就业、社会保障、住房、文化、养老等基
本公共服务的投入和保障力度，着力保障和改善民
生；坚持把自来水水质提升、空气质量改善等作为
最大民生工程持续推进，力促群众生活质量再提
升；全力做好民生实事的资金保障，优先安排预算，
确保列入民生“一号文件”的民生实事顺利实施。要
加强民生“一号文件”具体实施的民生实事项目对
接，将民生实事项目细化、量化、具体化，最大限度
地保证民生实事件件有落实。要进一步征求人大和
政协的意见和建议，并积极采纳吸收，把民生事项
办得更符合民意。

市政府召开市长办公会议
本报讯（记者 周雷森）昨日，市长潘学元主持召

开市长办公会议，安排部署 12月份重点工作任务。
市领导杨文喜、赵广华、刘春林、王永海、李生、傅晓
出席会议。

会上，各位副市长结合各自分管工作，就 12月
份重点工作分别发言。

潘学元要求，要抓牢抓实各项指标，特别要紧盯
工业总产值、财政收入等重点指标和扬州市下达我
市的年度考核任务，全面完成年初确定的各项工作
任务，为明年工作奠定坚实基础。要抓好项目的扫
尾，重点对“双十”工程项目、民生工程项目、产业项
目等进行“回头看”，切实做好补漏补缺补短等工作。
要紧扣考核进度，倒排工作进度，明确工作责任，狠
抓任务落实。要精心谋划好明年的各项工作思路、工
作目标和工作重点，科学制订明年发展目标。高度重
视政府三个报告起草工作，积极做好三个报告起草
的配合和保障。要召开市政府党组成员学习党的十
九大精神交流会，切实把思想统一到十九大精神上
来；召开政府系统调研课题交流会，为明年工作提供
具体指导；召开市政府党组民主生活会，进一步加强
领导班子自身建设。要高度重视安全生产工作，把安
全生产和维护稳定的各项措施坚决落到实处，确保
社会和谐稳定。

编者按：为充分展示我省各界干群在习近平新时代中国特色社会主义思想指引下，凝心聚力、开拓进取，丰富拓展
“两聚一高”新实践，加快建设“强富美高”新江苏的新探索新气象新作为，江苏广电融媒体新闻中心推出了《新时代 新作
为》专栏。12月 3日，该专栏以《“一户一策”:扬州高邮精准扶贫显成效》为题，专门介绍了我市精准扶贫工作的经验、亮
点、特色和成效，并配发短评，点赞我市精准扶贫工作。现将报道内容和评论转载如下。

“一户一策”:扬州高邮精准扶贫显成效

十九大报告提出：“坚决打赢脱贫攻
坚战”，“做到脱真贫、真脱贫”。咬定“真”
字不放松，是打赢这场硬仗的法宝。扬州
高邮市创新帮扶机制，集中帮扶资源，针
对特困家庭出台“一户一策”帮扶办法，
使扶贫精准到人、脱贫没有水分，不让一
个贫困群众在全面小康路上掉队。

临泽镇西河村村民查贤忠在工地打
工时摔伤，造成高位截瘫，妻子因患精神
疾病没有收入来源。就在全家陷入绝望
的时候，查贤忠被高邮市纳入最贫困家
庭帮扶对象，接连收到工伤诉讼法律援
助、危房改造翻新、大病医疗救助、每年
1万元无自理能力照料补贴资金、家庭
医生免费签约服务等“帮扶套餐”。通过镇
政府引入来料加工项目，他和妻子在家做
起了拖鞋十字绣件、视频线接头等手工
活。教育局不仅免除了他上初中的儿子的
餐费、住宿费、学杂费等9项费用，还选派
一位老师担任他的“爱心妈妈”。

高邮市临泽初级中学教师、“爱心妈
妈”志愿者高国槐说，自己就跟小查拉家
常，从学习谈到暑期的生活，包括将来的
打算；还提醒他，应该好好学习，才能够
为自己的家庭撑起一片天。

扬州高邮市临泽镇家庭签约医生刘
九东说，自己每个月来两到三次，帮患者
换导尿管，做一些康复训练。

查贤忠说，现在夫妇两每个月有一
千多元，可以解决吃饭等家庭生活方面

的困难。
江苏台记者陆啸：对特困家庭来说，

单项的帮扶措施难以奏效。扬州高邮市
建立了最贫困家庭帮扶数据信息系统，
不仅对致贫原因作出精准分析，还把全
市 22个职能部门制定的生活照料、医
疗救助等 8大类 25项服务清单分解落
实到每一户每一个帮扶对象上，实现“一
户一策”精准帮扶。

在进村入户大走访的基础上，高邮
从全市 221个村和社区选报的 1104户
特别贫困家庭中，筛选出像查贤忠这样
的最贫困家庭 411户，为他们量身定做

“扶贫套餐”。为确保脱贫过程扎实，脱贫
结果真实，高邮市还选派 41名年轻后
备干部，每人负责 10户最贫困家庭，定
期走访，督查扶贫政策措施落地情况，了
解特困群众所盼所想，灵活动态调整帮
扶措施。

扬州高邮市最贫困家庭帮扶督查专
员徐以维说，以前我们说收入达到多少
就是脱贫了，实际上，对一些重病、残疾
的家庭，这只是数字脱贫。这些家庭更需
要的是医疗、住房、教育等这些公共服务

能跟得上。
高邮市委市政府主导的“一户一策”

脱贫攻坚，带动了一批个性化帮扶政策
的出台：市人社局为最贫困家庭每个成
员购买一份商业帮扶险；市交通局组建
130辆出租车组成的爱心车队，接送最
贫困家庭就医、出行；市残联为最贫困残
疾人家庭配齐基本家电和辅助器具，实
施家庭无障碍环境改造；市教育局为特
困家庭子女组织“一人一师”结对帮扶，
全市共有 130名老师自愿担任“爱心妈
妈”，除学习辅导外，每月都与结对孩子
至少谈一次心、吃一次饭、逛一次街、陪
一次理发……今年，高邮全市压缩 5%
的行政经费用于扶贫。由社会组织、企
业、个人捐款形成的最贫困家庭精准帮
扶基金已筹款超过2100万元。

扬州高邮市委农工办副主任孔祥明
说，要按照十九大报告提出的脱贫攻坚
的新目标、新任务、新要求，把精准扶贫、
精准脱贫这项系统工程向前推进，确保
实现脱真贫、真脱贫、不返贫。

（江苏广电融媒体新闻中心记者 /
陆啸 杨时盛 高邮台）

扶贫：在精准上狠下功夫
打好脱贫攻坚战，要运用系统化

思维，特别要在精准识别、精细管理
上下功夫。

动员各方力量，集中各项资源，
细化帮扶措施，因户因人施策，把一
切工作落实到为贫困群众解决实际
问题上来，把脱贫攻坚覆盖到每一个

有实际需要的贫困个体。高邮市“一
户一策”精准扶贫的做法，抓住了脱
贫攻坚的牛鼻子,体现了地方党委政
府真扶贫真攻坚的勇气和决心。只有
拿出这样的钻劲韧劲干劲，去啃难啃
的硬骨头，补上最短的短板，才能真
正实现“脱真贫、真脱贫”的目标。
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